Hablará Raúl en CAMAGUEY el 1ro. de Mayo

COMUNICADO

Mañana es 1º de Mayo, DIA INTERNACIO-NAL DEL PROLETARIADO.

En todo el mundo los obreros agitan sus rojas banderas y recuerdan los Mártires de Chicago, caídos los primeros, por la emancipación social del proletariado.

En Asia, los hombres del tercer mundo, recordarán sus héroes y apretarán sus fusiles junto a los gloriosos combatientes vietnamitas que luchan por su liberación nacional.

En Latinoamérica los guerrilleros celebran su Primero de Mayo en las montañas y llanos, entonando cánticos de guerra con el tableteo de sus ametralladoras, como mandó el guerrillero heróico, Che Guevara.

En Cuba, a lo largo y ancho del país, el pueblo, bajo la dirección del Comité Central de nuestro Partido y su Primer Secretario, el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, se desborda como un torrente impetuoso, sobre los campos de Camagüey, dispuesto a cumplir todas las metas agropecuarias de aquella provincia legendaria.

En Oriente, miles y miles de combatientes regresarán a sus ciudades después de rendir grandes tareas en la agricultura.

En el Cauto más de 10,000 combatientes, hombres y mujeres, también regresarán victoriosos a sus centros de trabajos después de grandes jornadas realizadas con honor y coraje revolucionario.

En Bayamo, la ciudad heroica y combativa y en todos los centros de trabajo de la industria y el servicio de nuestros municipales, MILES DE OBREROS Y OBRERAS SE DISPONEN A RECIBIR A LOS COMBATIENTES DE AVANZADA para informarles también del resultado de su heroico y consciente trabajo en la retaguardia, que supo convertirse en vanguardia.

Combatientes de la avanzada y de la retaguardia: ¡TODOS HABEIS TRABAJADO BIEN! Por ello recibid nuestra felicitación.

Ahora, a seguir trabajando, que la Ofensiva Revolucionaria continúa en Mayo....... Y LOS 10 MILLONES.... VAN

¡Viva el Primero de Mayo! ¡Viva el Heroico Viet Nam!

¡Viva nuestro glorioso Partido y su Primer Sec. Cmdte. Fidel Castro

Bayamo, 30 de Abril de 1968

COM. DE INST. A LA POBLACION DEL CONSEJO REGIONAL DE LA DC El Cmdte.
en jefe Fidel Castro
Ruz y los
miembros
del Comité
C en tra l
presidirán
el acto central del 1º
de Mayo,
en la ciudad de Ca-



magüey donde lo resumirá el Cmdte. Raúl Castro Ruz, Segundo Secretario del Partido Comunista de Cuba.

OTRO ESFUERZO TITANICO DE OBREROS

Como muestra palpable del tesonero trabajo desplegado en cada fábrica o centro laboral
de la retaguardia, en la Dietético Bayamo
Abigahil González se implantó ayer a las 7:50
p. m., después de 16 horas continuas por los 33
obreros de la Línea de Leche Condensada, una
marca histórica al producirse 5 mil 427 cajas
de leche condensada, superando el récord anterior establecido el 24 de este mes.

Como uno de los mejores recibimientos a los que se mantuvieron firmes en la avansada, los compañeros de la Dietético implantaron este récord histórico y es digno de destacar a Nancy Muñoz, operadora de la máquina etiquetadora, que se mantuvo OCHO HO-RAS continuas sin abandonarla, sin relevo. Para que se aprecie esta labor por las características del trabajo en la máquina, que es agotador, cada una hora se efectuan los relevos y Nancy se mantuvo jocho horas!.

Ella misma, en nombre de los obreros de la (Pasa a la Pág. 5)



MAYO: MES DE LA OFENSIVA

BATALLON DE MAQUINAS PESADAS

Para el desarrollo de los planes agricolas del país, resulta de gran importancia la maquinaria a utilizar en los mismos. Para que la maquinaria rinda lo planificado, debe tenerse el cuidado requerido, efectuando el mantenimiento en el tiempo necesario y dándole la utilización consciente por quienes la utilizan.

En los trabajos agrícolas de la Región del Cauto, se encuentran

- Más de 100 equipos:
- Mantenimiento en tiempo requerido.
- Formularios técnicos.

POR PEDAROM

desplegadas diversas unidades de maquinarias agrícolas; una de ellas es el Bon. No. 2 de máquinas pesadas, que realiza trabajos de preparación de tierras para arroz y caña, a cuatro granjas

de la Agrupación Básica del Cauto. Su Estado Mayor radica en Puente Guillén y está integrado por: Antonio Mojarreta, Jefe de Bon., Gerardo Chamant, operaciones; Juan Pérez, Jefe Técnico y Hugo Ross, como político.

Su parque de combate está compuesto por los siguientes equipos: 24 Richard C-D6, 16 DT75, 8 T-100 y 61 C-100, para un total de 109 equipos pesados (tractores). Esos equipos están distribuidos en 6 pelotones, que integran la unidad. Cada pelotón tiene su Jefe que es el encargado de velar por todas las máquinas y llevar el control del personal

Juan Pérez, Resp técnico del Bon, que es el encargado del control general de los equipos, nos informa:

"De acuerdo a orientaciones del Departamento Técnico, los mantenimientos 1, 2 y 3 se realizan en los mismos pelotones, siempre guiándose por la tarjeta de combustible, pues por cada cierta cantidad que

se gaste se deben efectuar los mantenimientos".

Puntualizó: "El cuidado del equipo es cosa fundamental; actualmente se lleva a efecto en algunos pelotones los llamados formularios técnicos, muy importantes, ya que con ellos se lleva diariamente el consumo, tipo de rotura, cambio de operador... en forma de una hoja clínica en la máquina".

Uno de los pelotones de este batallón, el No. 2. se encuentra en el Plan Arroz de la granja «Fernando Echenique». El operador de un tractor C-100, Miguel A. Agüero, señalado por sus compañeros como el más destacado en el trabajo v cuidado del equipo. nos manifiesta: "Siempre trato que mi equipo esté en las mejores condiciones, ocupándome del mantenimiento... todo operad r debe cuidar estos equipos por que de ellos depende el éxito de los planes".

En este batalión se toman medidas para que las máquinas se mantengan en las condiciones requeridas, recibiendo el trato que merecen. Cada operador tiene la mirada fija en el cuidado de su equipo, porque con ello contribuve al triunfo en las abores agrícolas.

POR CERO MAQUINAS PARADAS

Mayo ha sido declarado el mes de la Ofensiva Revolucionaria en la Maquinaria, el cual ha de girar hacia un salto extraordinario de calidad en este frente.

La maquinaria constituye para el cumplimiento de los amplios planes agropecuarios un factor fundamental en el cual han de jugar un papel primordial los operadores, los responsables de maquinarias, los jefes técnicos, los mecánicos, en sí, todos cuantos tengan que ver con ésto.

Es necesario que todo compañero tenga presente en cada momento la importancia que reviste el frente de la maquinaria para el desarrollo de los planes de la Revolución.

¡POR UNA MEJOR UTILIZACION DE LOS EQUIPOS!.

Por un uso correcto de las maquinarias y un mantenimiento adecuado en cada taller, en cada brigada, para enarbolar en Mayo la bandera triunfante en las maquinarias.

¡A TRABAJAR CON AHINCO POR CERO MAQUINAS PARADAS!

LA MAUUINAHIA



gahil González" se encuentra desplegado en misión de preparación de do 108 tractores de go- de entregar mi equipo cuanto de ella se requiere.

En la granja "Abi- tierra para siembra de arroz y otras tareas, el batallón No. 9 agrupan- tractores expresa: "Antes

Cero máquinas paradas.

Mejor utilización de los equipos.

Mantenimiento adecuado

Uso consciente de las máquinas.

ma marca M.T.Z.

Sus seis pelotones cumplen las tareas señaladas a lo largo y ancho de la granja.

El Pelotón No. 5 trabaja en la siembra de arroz y cuenta con veinte tractores M - T - Z; su jefe es Roberto Estrada.

El operador de la má- tille. quina 44 de ese pelotón Roberto Mojena, refiriéndose al cuidado de los yor esfuerzo para que su

al otro operador, lo reviso bien, cuidando siempre que se mantenga en las mejores condiciones".

En el Bon. No. 9 existen tres compañeros que se han ganado el respeto de los demás trabajadores por su destacada labor en los trabajos, ellos son: Orlando Vega, Domingo Castillo y Braudilio Cas-

Todos realizan el mamaquinaria rinda todo

LA MAQUINARIA COMO UN EJERCITO

POR LUGUPE

El Bon No. 5 de maquinarias agrícolas, cuenta ya con 402 equipos, los que se desplazan en las granjas «Manuel Pedreira», Las Mil Nueve y 'Rogelio Hernández Silva", actualmente tienen su taller principal en "El Chungo" donde hay en reparación 17 tractores, aunque ya, algunos pelotones tienen sus mecánicos para reparaciones menores en el mismo surco.

Los operadores trabajan un promedio de 14 horas por día, 5 de los pelotones tienen dos turnos con 20 horas de trabajo diarias, utilizándose 2 operadores, uno por cada 10 horas.

Con motivo de haber finalizado la 8ª Zafra del Pueblo en esta zona, se acometerá de inmediato una reparación general de las alzadoras, utilizándose en la actualidad algunas en el alza de caña para el ganado.

El batallón 5 se compone de tractores de goma TZ y UTUS, así como tres pelotones de BOLGAR que son de esteras y equipados con ROTOBATOR. siendo de gran utilidad en la limpia, así como en el TAPE de la siembra de la caña, siendo además bastante económicos.

Los operadores más destacados son: Ramón Tornés del Pelotón No. 7, Dionicio Camejo del Petón No. 6 y Esteban Ramírez del Pelotón 7.

EL TALLER

Ciro Botello Zambrano, es el responsable del taller de maquinarias de la Granja "Manuel Pedreira" al abordarlo, sin dilación nos dice: "El taller tiene la siguiente organización; dos mecánicos clase "B" y dos clase "C", uno de estos es de mantenimiento, también hay dos soldadores "C", todos para equipos de petróleo

Para los de gasolina hay un mecánico "C" con su ayudante para Recursos Hidráulicos, dos más clase "C" fuera de taller para las turbinas y otros equipos

Un mecánico para las alzadoras, Carlos Solano, que es vanguardia por el gran trabajo que realiza con las alzadoras en la presente Zafra del Pueblo tiene 347 horas voluntarias.

Hay otro mecánico "C" para equipos pequeños. plantas eléctricas, etc.

También se útilizan 2 obreros que se encargan

de la reparación de las gomas en general.

Los obreros de este taller se propusieron 600 horas voluntarias del 15 de Febrero al 15 de Abril. las que se convirtieron en 2 mil 200 horas. Esta Granja tiene unas mil 174 caballerías y el taller no tiene ni un «FOTINGUITO» para el traslado del personal a cualquier departamento que lo necesite.



Marcharon mochila en hombros...

La organización y disciplina de los batallones impulsaron las tareas agropecuarias

La Jornada de Girón ha costituido un ejercicio formidable en el desarrollo de los planes agropecuarios con la participación del pueblo, que organizado en batallenes, compañías y pelotones ha realizado tareas incomparables de heroismo. Sistematicamente y de acuerdo a la necesidad de cada granja, los Batallones fueron situados por el Consejo Regional de la DC; la organización, la disciplina, la preparación militar en la agricultura, fueron objetivos llevados a cabo en este plan.

Primero, marcharon todos, mochila en hombro, dejando hogares y familias, hacia el frente de batalla: la agricultura... Las mujeres, formadas en los batallones 8 y 40 también demostraron su calidad como combatientes en cuantas tareas fueron situadas.

Ejemplos fueron muchos, destacados fueron todos los batallones, unos construyeron albergues, colaboraron en construcciones en el Plan Arroz y otros en el agro, donde no hubo tarea propuesta que no se realizara.

29 días de ardua labor, 29 días de trabajo continuo y 29 días que reflejamos en el trabajo realizado, por las tropas unidas de movilizados de "Girón" y obreros habituales.

En estos días de combate sin tregua—y en el que aún se continúa—se han cortado 11 millones 645 mil 481 arrobas de cañas, tarea unida a la limpia de 892.36 caballerías, la

CONTINUA EN LA PAG. 5

Más de 15 mil Casos Atendieron Médicos y Estomatólogos en la Jornada de Girón

Tanto en la Avanzada como en la Retaguardia estaba organizado el servicio médico para los combatientes de la Jornada de Girón. En las distintas granjas fueron situados PPAM, con su personal, los que fueron ubicados 24 horas antes que los movilizados de Girón para esperar a éstos.

En total se contaba con 50 camas, situadas en los distintos PPAM, disponiéndose de algunos carros para el traslado de enfermos o heridos que no se pudieran atender en los Puestos de Primera Ayuda Médica. La ubicación fué la siguiente: "El Jíbaro", Granja No. 8; "Malvango", Granja Antonio Maceo; "La Plata", Granja Andrés Cuevas; "12 y Medio", Granja Mil Nueve; "Ovejuelas", Granja Rogelio Hernández; "Guasimilla", Granja Manuel Pedreira; "La Candelaria"; "La Estrella" Granja Ataque a Bueycito; y "Los Horneroe" Granja Orestes Acosta. Los PPAM contaban con: un médico, un estomatólogo, un auxiliar de enfermero, dos Cruz Roja y una escuadra epidemiológica.

El servicio de estos compañeros no solamente se concretó a los movilizados de Girón, sino que en su mayoría, el 90 por ciento, correspondió a los de la población civil de las respectivas zonas. En medicina general se atendieron 9,431 casos y en estomatología 6,450.



...y cortaron 11 millones 645 mil arrobas.

Más Revolución en

la Retaguardia

En la Retaguardia, que también mantuvo una bandera de vanguardia, se trabajó sin descanso. Hombres, mujeres y niños enfrascados en la trilla de café. Y en las fábricas el sobrecumplimiento de las metas.

Se escribieron páginas de hazañas en Cauto Cristo, Guisa, Santa Rita, Río Cauto, Mabay, Cauto Embarcadero, Jiguaní, Buey Arriba y Bayamo.

La Ofensiva se desarrolló en todo lugar, los Comités de Defensa, la FMC, la UJC, los Agricultores Pequeños, la CTC, el pueblo todo, con el Partido a la cabeza, materializó la consigna de ¡Más Revolución... Más Revolución!

La Trilla de Café

En la Retaguardia, sin duda alguna, se llevó a cabo durante el mes de la Operación Girón un extraordinario y meritorio trabajo en la trilla de café.

Para detallar los casos de ejemplaridad no alcanzaría este espacio.

El plan en la región del Cauto a trillar durante el mes era de 10,350 quintales, habiéndose realizado solamente hasta ayer día 29, un total de 12,418 quintales, para un 124% de cumplimiento acumulado. La fuerza de trabajo diariamente fluctuó entre seis a diez mil personas tanto en los centros asalariados como voluntarios.

El día 26 se sobrecumplió la meta regional del mes y es digno destacar la encomiástica labor realizada ayer, en que se alcanzó el 222% al trillarse 766 quintales con 72 lbs. Esto dice por sí, del esfuerzo sin límites realizado en la retaguardia por el pueblo de los municipales de esta región.

LA JUVENTUD MARCHO A LA VANGUARDIA



También son vencedores

También hicieron una meritoria labor los Boinas Rojas y Columnas Juveniles, en esta Jornada "Victoria de Girón". donde realizaron múltiples tareas despazados en distintos puntos de nuestra región, logrando nuevos éxitos en las labores agrícolas.

Y ahora la juventud del Regional Cauto - Bayamo - Jiguani, se presta a invadir las tierras camagüeyanas en un grupo de 3,000, los cuales ingresarán en la Columna Juvenil del Centenario, partiendo del 15 al 25 de junio próximo.

Nuevos triunfos seguros que lograrán en los trabajos agrícolas los aguerridos jóvenes en tierras agramontinas, a la vez que los felicitamos por el trabajo realizado en la Jornada de Girón.

La organización y disciplina...

(Continuación de la pág. 4)

Otro frente de importancia en esta batalla lo fué el de Viandas, con el resultado en caballerías de: 83.75 cosechadas, 90.88 en siembra, 736.25 en limpia y en fertilizacion 83.36.

En el Café también se trabajó con tesón en las granjas "La Candelaria", "Orestes Acosta" y "Ataque a Bueycito", donde se limpiaron 259.08 caballerías fertilizadas 168.07 y sembradas 16.61 cabs.

Y no solamente en estos frentes los hombres combatieron, sino se demostró la fiereza de las tropas en otras tareas mixtas y las mujeres trabajaron con espíritu aguerrido de vanguardias.

COMBATIENTES TODOS: ¡HEMOS VENCIDO!

Otro Esfuerzo....

(Viene de la 1ra.) ·

Nestlé, entregó a una representación del pueblo vietnamita la caja número 5,427, recibida por los camaradas (que-se encontraban en el momento de imponerse este record): Huynh Van Ba, del Frente Nacional de Liberación de Viet Nam del Sur, y Vu Van Au, de la Embajada de la República Democrática de Vietnam en Cuba.

COMUNICADO DE LA FMC

Arribamos hoy al último día de Combate en la Operación Victoria de Girón y en este día, la FMC hace llegar a todos los soldados, tanto del frente como de la retaguardia, la más calurosa felicitación por la labor desarrollada en las misiones asignadas por la D. C.

Que esta Operación sirva para fortalecer nuestro espíritu de Combate, no sólo en 30 días, sino todos los días y acometer con ese mismo entusiasmo las misiones venideras, entre ellas garantizar los 10 millones de Toneladas de Azúcar para el año 1,970.

¡VIVA ELOPRIMERO DE MAYO! ¡CONTINUA LA OFENSIVA! Y...... LOS 10 MILLONES VAN

FMC Regional Cauto

A los trabajadores de Grupos Culturales y Orquestas

Felicitamos a los trabajadores de los grupos culturales y Orquestas que recrearon a nuestros combatientes de la avanzada y retaguardia, ofreciendo hasta el día 28 de Abril 1,577 actividades: 492 en la avanzada y 1,085 en la retaguardia.

Esperamos que mantengan igual actitud para cumplir el Plan de Mayo con los estudiantes de la "Escuela al Campo" y los 4,000 combatientes que volverán para la avanzada.

1ro. DE MAYO

A pocas horas del Día Internacional del Trabajo, recordemos a los primeros mártires caídos en Chicago en 1886 por la causa proletaria: August Spies, Samuel Fielden, Michael Schwb, Albert Parsons, Adolph Fischer, George Engel y Louis Lingg.

¡¡VIVA EL DIA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES!!

RECONOCIMIENTO A COMBATIENTES DEL CAUTO

"Dejamos constancia de nuestro reconocimiento a todos aquellos compañeros que de una forma u otra han contribuido a la edición de nuestro periódico COMBATIENTES DEL CAUTO, algunos de ellos, en especial los Redactores, y Personal de Talleres, que aún a costa de su salud debido a las jornadas nocturnas, hicieron posible la continuidad de su salida".

(fdo.) JULIO BAEZ MEDELL
J' Inst. a la Población del Consejo Reg. D.C.

Regresamos a nuestros puestos de trabajo luego de haber cumplido con un deber señalado por la Revolución y conscientemente sabemos que aún quedan muchas cosas por hacer. Volveremos con mayor experiencia a realizar este u otro trabajo a la orden de la Patria, CUANDO SEA, COMO SEA Y DONDE SEA.

Los que hicieron posible la edición del Periódico:

Redactor - Jefe: Angel Sánchez Contreras (Asacón)
Redactor y Jefe

Circulación: Renato Calante Boronat (Recalbo)

REPORTEROS ESPECIALES:

Alberto Mola Rodríguez (Almo), Orlando de la To-

rre (Orto), Luis Gutiérrez Pérez (Lugupé), Pedro Mora Estrada (Pedarom), Angela Valdés García y Miriam Olivares Cabrera, Alumnas Esc. Prov. Corresp.

TALLERES: Ramón Atilano Ramírez, Orlando Fornaris Borroto y León Villalón Vázquez, Cajistas; Juan de la Cruz Mir Saborit y Homero Bello Ginarte, Prensistas. También colaboraron: Dagoberto Boza V., Antonio Sánchez S. y Juan Martínez F., así como José Fernández R., en asuntos de imprenta.

COLABORADORES: José A. Ramírez Durán (Jaradú), Carlos Baltre Ros (Cabal), Rubén Céspedes Pantoja (Rucepa), Carlos Viamonte, Zenaida Vázquez, Norveris Liens Rodríguez, Luis Morales Almaguer, Efraín Montoya, Rovier Rodríguez, Elibarde Alvarez.

Y... en el 1970 los 10 Millones VAN!